

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.185

Segovia.-Miércoles 23 de Septiembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## En la toma de Torrijos se han hecho al enemigo ochenta muertos y han sido derribados cuatro aviones rojos

El número de prisioneros es bastante elevado y considerable el material de guerra cogido, entre el que figuran un carro de asalto, más de un centenar de fusiles y varias ametralladoras. Entre los muertos se encuentran tres comandantes, y entre los prisioneros un capitán de carros de asalto y tres brigadas. La resistencia fué escasa. El submarino "B-6", hundido a la altura de Cabo Peñas llevaba 750.000 cartuchos de fusil, fusiles y personal técnico para Santander. Los treinta y ocho hombres de su tripulación fueron hechos prisioneros. Otros dos perecieron ahogados

## Argentina y Uruguay han roto sus relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo de Madrid

Sevilla, 22 (11 n.).—En su charla de esta noche el general Queipo de Llano ha dado cuenta del parte recibido del general Franco, comunicándole la toma de Torrijos por nuestras tropas.

Los rojos no han sufrido tantas bajas como en la toma de Maqueda porque apenas han ofrecido resistencia. Así y todo han tenido 80 muertos, entre los cuales figuran tres comandantes, apesadumbrados dos de ellos Paramó y López Guerrero. El tercero es ingeniero naval, y al parecer ayudante de Azaña.

El número de prisioneros es considerable, figurando entre los mismos un capitán de carros de asalto y tres brigadas.

El material de guerra cogido es considerable. Hay ametralladoras, ciento veintitantos fusiles y un carro de asalto.

Nuestros aviones derribaron en el mismo frente cuatro aparatos rojos, a los que hay que unir los dos incendiados esta mañana en la provincia de Córdoba y otro en el frente de Aragón. En total, siete aparatos derribados en la jornada de hoy.

Tenerife, 22.—Radio Alemana da cuenta de que Azaña se mostraba dispuesto a entregar el Poder a los militares una vez que tuvo noticias de los éxitos del Ejército en el Norte, con propósito de evitar nuevos derramamientos de sangre, pero Largo Caballero se opuso a esa decisión, diciéndole que para combatir con las tropas él contaba con elementos suficientes.

Los socialistas y los comunistas están en abierta pugna con los sindicalistas, a los que acusan de ser traidores a la causa y de hacer la revolución sólo para ellos. Esta pugna se traduce en luchas sangrientas entre ambos bandos.

Tenerife, 22 (12 n.).—La Argentina y el Uruguay han roto sus relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo de Madrid.

De Berlín informan que el Gobierno uruguayo ha ordenado a su embajador en España cerrar la Legación en Madrid y depositar el archivo en

la Embajada de Inglaterra. Esta decisión ha sido adoptada en virtud del asesinato de varios subditos uruguayos en España, a manos de los rojos, lo que ha determinado imponentes manifestaciones de protesta en Montevideo.

Lisboa, 23 (1,30 m.).—La decisión del Gobierno del Uruguay de romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo, obedece a lo siguiente:

Tres señoritas uruguayas, hermanas del vicecónsul de ese país en Madrid, fueron detenidas el día 14 de los corrientes por milicianos rojos, después de asaltar el domicilio de dichas señoritas en la Puerta del Sol, obligándolas a subir en un automóvil, que desapareció.

El encargado de Negocios del Uruguay informó del hecho a las autoridades de Madrid, las cuales ofrecieron averiguar lo que había acerca del rapto de las tres jóvenes uruguayas, pero pasaron varios días y comunicaron a aquel diplomático que nada podían decir acerca del paradero de las subditas uruguayas.

Los diplomáticos de aquella nación y los parientes y amigos de las infortunadas jóvenes, realizaron indagaciones por su cuenta y tuvieron conocimiento de que habían sido asesinadas. Efectivamente, en el depósito del cementerio de Madrid, fueron hallados los cadáveres de las tres señoritas, que habían sido fusiladas.

El encargado de Negocios del Uruguay reclamó los cadáveres que le fueron entregados.

El Presidente de la República del Uruguay ha decidido hoy romper las relaciones diplomáticas de este país con el Gobierno rojo, y al efecto ha publicado un Decreto explicando los motivos de tal determinación, que son el asesinato de las tres hermanas de referencias, el asalto a la Asociación uruguayana en Madrid y otros atropellos que ponen de manifiesto el régimen de anarquía en que vive Madrid. Por todo esto, el Gobierno del Uruguay considera inoportuno mantener relaciones diplomáticas normales con el Gobierno de Madrid.

## Los rojos huyen hacia Madrid abandonando las armas y las posiciones

Parece que el general Asensio ha ordenado que se retiren las milicias de los alrededores del Alcázar para defender la ciudad de Toledo, pues es inminente el ataque de las fuerzas de Yagüe. Interesantes detalles del asalto a las posiciones de Maqueda

## Una columna roja se interna en Portugal huyendo de nuestras fuerzas y es desarmada por las autoridades portuguesas

El avance hacia Toledo

Tetuán, 23 (12,30 m.).—El enemigo no ha ofrecido gran resistencia a las fuerzas nacionales en su avance y en la ocupación de Torrijos. La reconquista de esta población, a veintidós kilómetros de Toledo, deja a las fuerzas de Yagüe libre el acceso a la Ciudad Imperial, pues no existen pueblos importantes ni terreno accidentado que permita a los marxistas oponerse al avance de nuestras tropas.

En la operación de Torrijos se ha ocupado gran cantidad de material de guerra a los rojos.

Se espera de un momento a otro el ataque a la ciudad de Toledo

Londres, 23 (2 m.).—El general Asensio, jefe de las fuerzas rojas, ha ordenado a las milicias que cercan el Alcázar de Toledo que se retiren de las inmediaciones del edificio por tener que emplearlas en la defensa de la ciudad de Toledo, ya que va a ser atacada de un momento a otro por las fuerzas del Ejército de Franco, que manda el coronel Yagüe.

Hasta hoy los defensores del Alcázar no han perdido ni una sola de sus posiciones, pues dominan no sólo el Alcázar, sino también en el Gobierno militar y otros edificios inmediatos, habiendo rechazado victoriosamente todos los ataques del enemigo.

Desaliento en las filas rojas

Sevilla, 23.—Las milicias que man-

da el general Asensio acusan enorme desaliento ante los constantes descalabros que están sufriendo en el frente de Talavera. Se sabe que los milicianos rehuyen regresar al campo de batalla para enfrentarse con las tropas de Yagüe, las cuales han influido verdadero pánico en las filas rojas.

Las fuerzas nacionales tomaron Torrijos después de una preparación de artillería y aviones, poniendo en fuga vergonzosa a los rojos.

Los rojos huyen abandonando las armas y las posiciones

Tetuán, 23 (1,30 m.).—Después de la formidable derrota de los marxistas en Maqueda y de la toma de Torrijos por las fuerzas nacionales, los rojos huyen desparados hacia Madrid, abandonando las armas y las posiciones.

Interesantes detalles del asalto a las posiciones formidables de Maqueda

Lisboa, 23 (1,30 m.).—Los críticos militares y los corresponsales de Prensa extranjera expresan su admiración por la actuación de las tropas del general Franco dirigidas en el frente de batalla por el coronel Yagüe. Califican de magnífico el avance hacia Toledo.

Sobre todo la ocupación de Maqueda ha arrancado a los críticos militares expresiones de admiración, ya que, aun confiando en que las fuerzas nacionales tomarían aquellas formidables posiciones, no podían pensar en que esto se realizara con tanta

rapidez y de modo tan brillante. Ya es sabido que Maqueda disponía de grandes atrinchamientos construidos con arreglo a la más moderna técnica militar, pero lo que se desconocía era que en algunos puntos las alambradas constituían barrera de cuarenta metros de fondo.

Para dar el asalto fueron bombardeadas furiosamente por la artillería y la aviación las posiciones rojas, y después de esta preparación, juzgando que estaba quebrantadísima la moral de sus defensores, en la madrugada del domingo al lunes se inició el asalto. El peso del ataque le llevó la columna del comandante Castejón, quien realizó un movimiento envolvente por el Norte aplastando a las avanzadas de las defensas enemigas. Mientras tanto, otras fuerzas atacaron por el Sur, y al tiempo mismo una cerrada cortina de fuego de cañón y de ametralladoras de los aviones sembraban la muerte en las posiciones rojas. Un pánico indescriptible se apoderó de los defensores de las formidables posiciones, los cuales abandonaron los atrinchamientos huyendo a campo traviesa.

Las fuerzas del Tercio, de Regulares y las milicias de Falange rivalizaron en actos de heroísmo al asaltar las posiciones a bayoneta calada y haciendo uso de las granadas de mano.

Tan rápido y enérgico fué el ataque, que a las diez de la mañana estaba el campo atrinchado en poder

de nuestras fuerzas, cogiéndose una cantidad de material verdaderamente fabulosa, pues hay que tener en cuenta que dada la importancia de las posiciones y el papel que debían jugar en el frente de Talavera, habían sido concentrados allí todos los elementos de combate necesarios para una resistencia prolongada, mejor dicho, para impedir el paso de las fuerzas nacionales.

Los rojos ofrecieron una impresión de aniquilamiento total y de terror, pues el ataque impetuoso les sorprendió.

La ocupación de Maqueda asegura a los nacionales el dominio de todo el campo atrinchado de esta zona y la libertad de movimientos en dirección a Toledo y a Madrid.

Una columna roja se interna en Portugal

Lisboa, 23 (1,30 madrugada).—Una columna ha sido copada en territorio portugués a consecuencia de la recon-

quista de Jerez de los Caballeros por las fuerzas nacionales de España. Aquella columna llegó a territorio de Portugal huyendo de la persecución del Ejército.

Tan pronto pisaron los marxistas territorio portugués, fueron desarmados y llevados a un campo de concentración. Son quinientos setenta y seis milicianos, diecinueve carabineros y un cabo del mismo Instituto que mandaba la columna; cuarenta mujeres armadas y doce niños, algunos de los cuales también llevaban armas. Todos han quedado a disposición de las autoridades.

Procedía esta columna de las serranías, y sus componentes estaban huídos a consecuencia de la eficaz labor de policía y limpieza de las fuerzas nacionales, que ha culminado, como se ha dicho, en la reconquista del pueblo de Jerez de los Caballeros. Los rojos buscaron su salvación internándose en territorio de Portugal.

## Las columnas del general Mola ocupan Torrijos a 22 kilómetros de Toledo

Queda, con esta conquista, desbordada la línea de Madrid. Las columnas de Guipúzcoa dominan la línea de Deva. Victoria en Somosierra

Situación general a las veintidós horas del día 22 de Septiembre de 1936:

Durante la jornada de hoy han continuado las columnas de Guipúzcoa su movimiento hacia el Oeste, habiendo logrado establecerse, después de vencer las resistencias enemigas, que han sido arrolladas, sobre la línea del Deva, que dominan por completo. Ha cooperado con dichas columnas la procedente de Vitoria (Alava), que ha operado en los límites de ambas provincias y curso alto del citado río.

El resultado de estas operaciones ha sido la casi total ocupación de la provincia de Guipúzcoa, que ha quedado limpia de elementos contrarios.

La actividad en otros frentes ha sido menor, no ocurriendo novedad en el resto del territorio ocupado por este Ejército.

Toma de Vergara

Las fuerzas del general Mola que operan en la provincia de Guipúzcoa han ocupado ayer, martes, la ciudad de Vergara.

Con la ocupación de esta ciudad las tropas dominan ya más de las cuatro quintas partes de la provincia de Guipúzcoa.

Un avión rojo derribado

El comandante militar de Zaragoza comunica que en la vertical de Teruel ha sido derribado un avión rojo que marchaba con una importante misión de Madrid a Barcelona.

### UN TELEGRAMA INTERESANTE

## El combate naval en que fué hundido el submarino "B-6,"

Cádiz, 22 (10,30).—La emisora al servicio de la Comandancia militar de esta plaza hizo público anoche, momentos antes de retransmitir la charla del general Queipo de Llano, el siguiente telegrama recibido del jefe naval de San Fernando:

«Detalles del hundimiento del submarino rojo «B-6» en aguas de Cádiz:

Este submarino estaba situado enfrente del puerto de Melilla y recibió órdenes de cumplir una importante misión en aguas del puerto de Santander.

Al cruzar ese sumergible por el Cantábrico, fué descubierto por el vapor pesquero «Galicia», de la base de El Ferrol, que se encuentra al servicio de la misma, armado con sólo un cañón de 45 milímetros para la persecución de submarinos.

Descubierto el «B-6», el «Galicia» se dirigió hacia él sin reparar en la superioridad del adversario y abrió

El enemigo duramente castigado en Somosierra

Las columnas del general Mola que operan en el frente de Somosierra han sostenido en el día de ayer, martes, un fuerte combate con el enemigo, al que se ha castigado duramente.

Detalles de la conquista de Maqueda

El general Franco comunica que en la toma de Maqueda, verificada a las diez de la mañana del pasado lunes, se venció una fortísima resistencia enemiga, arrollándola en sus atrinchamientos, donde abandonó numeroso armamento y bastantes muertos, entre los que figura el teniente coronel Humberto de los Santos y varios oficiales. Se ocupó al enemigo un camión blindado y abundantisimas municiones. Con la toma de Maqueda, posición que era denominada por los «rojos» el Verdún de Toledo, ha quedado rota la línea de resistencia básica para la defensa de Madrid.

Ocupación de Torrijos

Las columnas del general Franco, prosiguiendo su victorioso avance, han ocupado en la tarde de ayer la importantísima posición de Torrijos, pueblo que constituía el último baluarte ante Toledo. Con la conquista de esta plaza queda desbordada la línea de defensa de Madrid y libre el camino de Toledo.

fuego de cañón sobre el mismo. Constató la tripulación del submarino, entablándose un combate que duró unas dos horas. Durante la lucha, la emisora del «Galicia» estuvo funcionando llamando en su socorro a los barcos de la escuadra nacional. El submarino pretendió huir, pero le fué cortada la retirada por el «Galicia».

Duraba aún el combate cuando hizo acto de presencia el contratorpedero «Velasco», que venía escoltado por otro pesquero armado. El contratorpedero abrió fuego de cañón contra el submarino, haciendo blanco un proyectil en la cámara de motores de popa. Inmediatamente subió a cubierta toda la tripulación del sumergible, que izó bandera blanca, siendo hechos prisioneros todos los hombres que la componían, excepto uno que se hundió con el «B-6» y otro que pereció ahogado durante la lucha.

El submarino hundido tenía por misión transportar al puerto de Santander 750.000 cartuchos de fusil y fusiles de fabricación mejicana, así como personal técnico de puerto y fortificaciones.

El «Galicia» sólo tuvo siete bajas, un muerto y seis heridos.

El total de hombres que iban en el submarino, entre dotación y técnicos, cuyo destino era Santander, era de cuarenta, dos de los cuales, como se ha dicho, perecieron durante el combate.

## Segovia hace una segunda entrega de 54 kilos de oro y cheques por valor de 401.000 pesetas

El lunes, 21 del actual, tuvo lugar ante los delegados de la Junta de Defensa de Burgos, la segunda entrega del oro recaudado en nuestra provincia para las necesidades del Tesoro público.

Integraban la Comisión segoviana que hizo el viaje a la capital castellana para cumplir tan grata misión, el presidente de la excelentísima Diputación provincial don Antonio Sanz Gilsanz, que ostentaba la delegación del señor gobernador; los concejales señores Rincón y Pulido, en representación del Ayuntamiento, y por la Junta provincial del Tesoro público, el vicepresidente señor marqués de Lozoya, el secretario don José Puigdollers, el tesorero comandante Sánchez Benito y el vocal don Julián Rueda.

Los comisionados hicieron entrega de los sacos, que contenían cuarenta y cuatro kilos y cinco gramos, a más de nueve kilos y setecientos noventa gramos en monedas de oro y metálico y cheques por valor de 401.000 pesetas. Nuestros paisanos pudieron darse cuenta de la impresión causada en los representantes de la Junta de Defensa ante tan magnífico donativo, prueba evidente de la inagotable generosidad de esta provincia, tan peñosa y tan pobre, pero que no cuenta los sacrificios cuando se trata de servir a España. Como se diese la circunstancia de encontrarse en el palacio de la Capitanía General una numerosa Comisión de periodistas extranjeros, se les hizo pasar al local en que estaban de manifiesto las alhajas y el oro donados por los segovianos, y el ilustre periodista don Juan Pujol, jefe de la sección de Prensa de la Junta de Burgos y el catedrático don Luis Jordana de Pozas, expusieron a los representantes de la Prensa el sacrificio y el entusiasmo que suponía tan cuantiosa aportación, el mérito artístico de muchas de las piezas donadas, el sabor local de los pendientes y de las cruces de las mujeres del campo segoviano y, sobre todo, la unanimidad simbolizada por un acervo compuesto por las joyas de nuestras imágenes más veneradas, por las preseas de la aristocracia y, sobre todo, por los modestos adornos de las mujeres humildes.

A las tres de la tarde los comisionados pasaron al estudio de Radio Castilla, ante cuyo micrófono los señores Rincón y Sanz Gilsanz pronunciaron sentidas y patrióticas palabras, incorporando el sentir segoviano al espíritu del movimiento nacional salvador de España.

## Irún y Fuenterrabía piden ser agregadas a Navarra

Burgos, 22 (11 n.).—Una Comisión de personalidades de Irún y Fuenterrabía han llegado a Pamplona para entregar a la Diputación foral un documento, en el que piden sean agregadas a Navarra esas poblaciones que pertenecieron a ella hasta 1812.



# Franco tiene en sus manos las llaves de Madrid y las comunicaciones telegráficas y telefónicas con el Sur

Desde Torrijos continuó esta mañana el avance hacia Toledo para apoderarse las fuerzas de la estación del ferrocarril Madrid-Cáceres-Portugal, con lo que la Ciudad Imperial quedará imposibilitada de recibir auxilio

## LA ALEGRIA DE DOS CAMARADAS QUE SE ENCUENTRAN

Tres días hacía que la emisora de Falange Española número 36 no era registrado por el receptor nuestro de escucha. No podemos negar que sabiendo que los valientes locutores fascistas se encuentran en Madrid y que diariamente se trabaja para localizar esa emisora, habíamos llegado a sospechar que les hubiese ocurrido alguna desgracia.

A las tres y cuarto de la tarde de hoy captamos la emisora de Villagarcía de Arosa, con la que solía aquella comunicar diariamente antes de empezar su servicio informativo. Villagarcía llamaba con cierta ansiedad a F. E. 36. La llamada se hizo varias veces consecutivas sin obtener contestación, y a las tres y media en punto, durante el silencio de Villagarcía hicimos girar la aguja de posición en el cuadrante buscando la onda de F. E. 36. Y por fin apareció la ya famosa emisora llamando a sus camaradas de Villagarcía.

Vuelta a la onda de la emisora gallega y pudimos oír a sus locutores exclamaciones de alegría ¡F. E. está ahí! ¡Camaradas, camaradas, hola queridos camaradas! Un abrazo muy fuerte, camarada. Os creíamos en poder de los rojos. ¡Qué gozo al volver a encontrarlos después de tres días de silencio por vuestra parte!

F. E. volvió para Villagarcía y dijo que había estado enfermo. «Creo—añadió—que van a caer esos canallas en nuestro poder antes que nosotros en el suyo».

Seguidamente pasó a dar servicio de información:

## MAQUEDA Y TORRIJOS. AVANCE DESDE ESTE ULTIMO PUNTO

Ya se ha hecho mención de las formidables fortificaciones rojas en Maqueda. Se sabe que éstas fueron dirigidas por el general Masquet, traidor a la Patria, que está considerado como una de las mayores capacidades en cuestiones de fortificación.

Ocupado Torrijos, nuestras tropas siguieron el avance, hasta situarse a nueve kilómetros delante de aquel pueblo. Es decir, que esta mañana estaban las fuerzas nacionales a veinte kilómetros de Toledo, y si no ha seguido avanzando habrá sido por lo que después se dirá.

Maqueda estaba situado en la confluencia de las carreteras que vienen de la zona de Avila, de la de Madrid y de la que va a Toledo. Además están allí los postes del servicio telegráfico con el Sur, que al caer en nuestro poder quedan cortadas las comunicaciones por ese medio con el Mediodía y muy especialmente con Málaga, lo cual encierra gran importancia para posteriores operaciones en la pequeña zona del Sur que aún está en poder de los rojos.

Ocupado Torrijos, las tropas de Yagüe siguen avanzando incansablemente a fin de ocupar la estación del ferrocarril Madrid-Cáceres-Portugal. De esta manera quedará Toledo imposibilitado de todo punto de recibir refuerzo alguno que pudieran mandar a este frente desde Madrid por la línea férrea.

Dicha estación está en Rielves, a ocho o nueve kilómetros de Torrijos y dista unos veintinueve de Toledo. El único obstáculo que nuestras fuerzas pueden encontrar es el puente sobre un río de tercer orden en su confluencia con el Tajo. Dicho puente es de gran importancia, por su longitud, y está a distancia aproximada de catorce kilómetros de Toledo. Vencido este obstáculo, quedará abierto por completo el camino a la Ciudad Imperial.

Franco tiene, por tanto, en sus manos las llaves de Madrid. Incluso los dirigentes marxistas lo reconocen así.

## IMPRESIONES ACERCA DEL ATAQUE A MADRID

F. E. 36, 23 (4 t.).—La toma de Madrid ha de ser mucho menos cruenta de lo que en general se cree. Estamos completamente seguros de que en cuanto avanzan más nuestras tropas y sea ya inminente el cerco de Madrid, han de huir a Valencia Azafra y demás dirigentes con el pretexto de querer continuar la defensa en la capital levantina. Claro es que falta que las organizaciones obreras les dejen salir.

De todos modos, ese momento puede ser terrible. Las turbas, desmandadas, pueden entregarse a toda clase de crímenes y saqueos, como que tendremos que evitar o procurar evitar los buenos patriotas que nos encontramos en Madrid, en la medida de las fuerzas de cada uno.

## NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

### El Santo Viático podrá administrarse procesionalmente

El gobernador civil, al visitar esta mañana nuestro compañero, le manifestó que va a publicar en el «Boletín Oficial» de la provincia una circular autorizando a los sacerdotes para administrar el Santo Viático procesionalmente con la ostentación y honores que han de tributársele en un pueblo tradicionalmente cristiano. El conde de Vellellano, en Segovia

El lunes llegaron a Segovia mister Broccard, delegado internacional de la Cruz Roja de Ginebra; el excelentísimo señor conde Vellellano, presidente de la Asamblea suprema de la Cruz Roja; doctor don Luis Valero, inspector general de la misma Institución; el comandante médico señor Sáez, el jefe de ambulancia doctor Rojas y la excelentísima señora marquesa de Valdeiglesias.

Estas personalidades, acompañadas por el gobernador civil de la provincia, visitaron los distintos Hospitales, donde pudieron observar el esmero y la limpieza de todos los servicios sanitarios.

El conde de Vellellano estuvo también en el teatro Cervantes con ocasión de la fiesta que se celebró en honor de los asilados de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, de los ancianos del mismo, de los niños del Preventorio y de los «flechas», «infantes» y «pelayos». El público, al darse cuenta de la presencia del conde de Vellellano en el teatro, le hizo objeto de una gran manifestación de simpatía. Tanto el conde de Vellellano, como mister Broccard charlaron con los niños del Preventorio, comprobando el excelente trato de que eran objeto por parte de todas las autoridades, informándose de lo bien que se hallan instalados en el monasterio de El Parral y de lo contentos que están con respecto a la alimentación y alojamiento.

Reunión de la Junta provincial de Primera Enseñanza  
Esta mañana se ha reunido en el Gobierno civil la Junta provincial

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

En el día de hoy han sido detenidos y puestos a disposición del señor comandante militar de la plaza, Felipe Gómez Huertas y José Antón Oñeca.

### «Mundo Obrero», revela que el aprovisionamiento de las milicias se hace con dificultad

Tetuán, 23 (6 t.).—El periódico «Mundo Obrero», de Madrid, dice en su número de ayer que el aprovisionamiento de las milicias rojas se hace con enormes dificultades por insuficiencia de víveres.

### Hermanidad de San Cosme y San Damián

Coincidiendo la fiesta de nuestros Santos Patronos con la de Nuestra Señora de la Fuencisla, y dadas las circunstancias actuales, hemos pensado, con el beneplácito del excelentísimo y reverendísimo señor obispo, trasladar la función religiosa que según el Reglamento debía celebrarse para después de que pasen estas circunstancias y en su lugar se dirá una misa rezada, dicho día 27, a las diez de la mañana, en la capilla de dichos Santos.

### Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Siendo varios los señores propietarios de fincas urbanas que no han satisfecho la cuota extraordinaria obligatoria para contribuir a las suscripciones para atender a las fuerzas combatientes y adquisición del avión «Segovia», y en consideración a que pudiera alguno de ellos hallarse ausente de esta provincia, se le previene, así como a sus administradores encargados, que pueden realizar ingreso en las oficinas de ésta de día a día de la tarde, hasta el día 30 inclusive del presente mes.

Lo que se hace público para su conocimiento y en evitación de los perjuicios que pudiera originarles la morosidad en el pago.

Segovia, 22 de Septiembre de 1936. P. A. de la Cámara.—El secretario Gabino Herrero Llorente.—V.º B.º presidente, J. Cabello Dodero.

### CORTE Y CONFECCION

En Academia Barrera, ahorra tiempo y DINERO. Procedimiento moderno y garantizado. Nadie mejor que MICHAS alumnas lo demuestra. (Cerca del Azoguejo)

### Se facilitan patronos

Vaca extraviada  
Del pueblo de Miguel Ibáñez ha desaparecido una vaca de las señas siguientes: edad nueve años, pelo algo rojo, cuernos cerrados, herrada de las cuatro extremidades. Su dueño Hermenegildo Mañá en Miguel Ibáñez, gratificará al que encuentre la misma.

Pérdida de seis meses, de dos años y media próximamente, con una bruga como un pendiente, con una ongrilla y pintas negras en el lomo y un lunar negro en el anca, orilla del rabo, propiedad de Alejandro de Antonio, en Madrid.

## Al querer entrar en el puerto de Bilbao se han hundido dos barcos rojos por chocar con las minas que cierran la entrada

En Guipúzcoa siguen avanzando las tropas del general Mola y las procedentes de Vitoria

### NOTICIAS OFICIALES

#### La ocupación de Torrijos

Burgos, 23 (3 t.).—El Cuartel general del Ejército amplía la noticia de la toma del pueblo de Torrijos, a 22 kilómetros de Toledo. En el día de ayer continuó el avance de las columnas nacionales, ocupando Torrijos y batiendo al enemigo una vez más y dejando en nuestro poder ochenta muertos y algunos prisioneros. Entre los primeros figuran tres comandantes, los señores Páramo y López Guerrero y otro ingeniero naval. Entre los prisioneros se encuentra un capitán de carros de asalto y dos brigadas.

En este frente han sido derribados cuatro aviones y ha sido recogido otro derribado el día anterior. En total, cinco aviones enemigos derrotados.

En el Norte ha sido tomado Vergara.

En Andalucía también fueron ocupados algunos pueblos de vanguardia.

Avances en Guipúzcoa  
Oficialmente ha sido facilitada la siguiente noticia:

«Guipúzcoa.—Las columnas del general Mola que operan en Guipúzcoa prosiguen su avance después de la ocupación de Vergara, alcanzando posiciones ventajosas desde las que se domina por completo Plasencia de las Armas.

«En la misma provincia, las fuerzas de Vitoria continúan el avance hacia Escoriaza.»

Dos barcos rojos hundidos al chocar con las minas que cierran los puertos de Santander y Bilbao

París, 23.—La efectividad del bloqueo de los puertos de Bilbao y San-

tander con la colocación de campos de minas, ha quedado bien probada ayer.

Un barco rojo que quiso entrar en el puerto de Bilbao, chocó con una mina, hundiéndose el barco en unos momentos y pereciendo la tripulación.

Otro barco pesquero que pretendió entrar en el mismo puerto corrió idéntica suerte.

La acción de los barcos nacionales en el Cantábrico

Cádiz, 23.—El bloqueo de los puertos rojos del Cantábrico por los buques de la escuadra nacional, es total.

Las unidades de guerra y los barcos auxiliares armados para el servicio de vigilancia en aquellas aguas, impiden la salida de los pesqueros, único medio de abastecimiento con que los rojos podían contar.

Llamadas desesperadas pidiendo auxilio

París, 23.—El Frente Popular de Madrid hace desesperadas llamadas a los hombres y a las mujeres para combatir.

Por otra parte, tanto Madrid, como Málaga, Toledo y Valencia, piden también auxilio a Cataluña.

Los fracasos marxistas en el frente de Aragón

Zaragoza, 23.—Se acusa menos actividad roja. En Tardienta apenas quedan fuerzas marxistas. Hace unos días se pasaron a nuestras filas varios soldados. Posteriormente lo han hecho varios oficiales de Artillería, uno de los cuales anduvo ocho kilómetros hasta llegar a nuestras líneas, donde hizo entrega de una pieza de un cañón del 10,5 que le inutiliza para disparar.

Este oficial ha manifestado que el pánico es cada día mayor entre los

marxistas. Llevan en primera fila guardias civiles, siendo estos últimos obligados a marchar de esta forma bajo la amenaza de las armas. Los de la C. N. T. y de la F. A. I. procuran ir a retaguardia, no apareciendo casi nunca en sitio descubierto.

Hace días, en un barranco fueron encontrados cerca de un centenar de cadáveres, guardias de Asalto de la Generalidad en su mayoría. Les había también de extranjeros y de indeseables de los bajos fondos sociales de Barcelona.

La semana pasada unos falangistas dejaron aproximarse a nuestras líneas a un carabinero, quien llegó hasta ellas creyendo que se trataba de las de los rojos. Naturalmente, su sorpresa fué extraordinaria cuando se dió cuenta de lo ocurrido. Dijo que había salido en busca de alimentos, pues en el lado rojo escasean. Confirmó que los marxistas se muestran decorazonados y cansados y que continúan habiendo muchas bajas entre ellos por las enfermedades que padecen.

## Suscripción para adquirir el avión «Segovia»

Suma anterior, 371.396,12 pesetas.  
Don Ángel de Frutos, 5 pesetas; don Hipólito de Frutos, 2,50; don Alfonso de Frutos, 2,50; don Ricardo del Barrio Benito, 2; Asociación de Hijas de María de Fuente-pelayo, 50; don Toribio Prada y don Facundo de la Cruz, 15; don Bernardo González, 5; don Aquilino Gómez, 5; don Antonio Gómez Aparicio, 50; don Antonio Barroso, 5; doña Justina Sánchez, 1,50; hija de Casimiro Fernández, 500; señorita Mary Arroyo Fernández, 25; señorita Clementina Arroyo Fernández, 25; señorita Carmen Arroyo Fernández, 25; Ilustre Colegio de Abogados de Segovia, 1.000; Ayuntamiento y vecinos de Bernardos (segunda vez), 2.312,70; don Juan Barrio, de Castroserna de Abajo, 5; don Pablo Fernández (importe de una factura), 106,10; doña Concha Entero Huertas, 10; una segunda línea de Valladolid, 25; don Adriano Tardón, 10.  
Total, 375.583,42 pesetas.

Ingresado en el Banco Castellano  
Doña María y doña Teresa Sanz Martín, 500; personal del Banco Castellano, 155,40; una sirvienta, 5; don Angel Bagués Moreno, 70.  
Ingresado en el Banco Hispano Americano  
Doña María de la Paz Ruiz de la Torre, 500.  
Total, 376.813,82 pesetas.

Se admiten huéspedes en las instalaciones del Instituto general y Técnico. Ir formarán en la Administración de este periódico, San Agustín, 7.

†  
EL ILUSTRISIMO SEÑOR  
**Don Manuel Manso de Zúñiga y López de Ryala**  
Capitán de Infantería, Caballero del hábito de Santiago  
Gentilhomme de Cámara de S. M.  
Falleció gloriosamente en el Alto del León por Dios y por España.  
R. I. P.  
El traslado de su cadáver se verificará el jueves, 24 del corriente, desde El Espinar al Cementerio de esta capital, en cuya capilla se dirá una misa de cuerpo presente a las doce de la mañana.

†  
EL JOVEN  
**Herminio Heredia Madrigal**  
Alumno del tercer año en la Escuela Central de Ingenieros Industriales. Afiliado a F. E. de las J. O. N. S.  
Falleció a los 21 años de edad, en defensa de la Patria, al tomar el Cerro de Cabeza de Hija, el día 16 de Septiembre de 1936  
D. E. P.  
Sus desconsolados padres Elías Heredia Fernández y Lucía Madrigal Llamas; hermanos María, Elías, Pilar y Julia; tíos Justo, Ildefonso y Rosa Madrigal y María Heredia; tíos políticos Pilar Calderón, Enriqueta Sánchez y Antonio Mañas, primos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su eterno descanso.  
Cuéllar, 18 de Septiembre de 1936.  
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!  
No se reparten esquelas.



## Biblioteca circulante para hospitales

De acuerdo la Junta de Defensa Nacional con la propuesta de la Inspección de Bibliotecas, se ha dispuesto establecer en todas las ciudades de la España reconquistada las bibliotecas para hospitales, bajo la dirección del Cuerpo facultativo. Las autoridades militares ven con complacencia y prestan su apoyo decidido a esta iniciativa, que tiende a poner en manos de los heridos enfermos libros amenos y lecturas sanas.»

En cumplimiento de dicha disposición y conforme a las normas circuladas por el inspector general señor Arce, se ha organizado este servicio en la Biblioteca Pública de Segovia, para lo cual han sido puestos a su disposición los libros que a requerimiento del excelentísimo Ayuntamiento habían sido ya donados por los particulares.

Se ruegan a quienes deseen contribuir a tan patriótico fin, envíen sus aportaciones, ya sean libros y revistas nuevos, ya usados o donativos en metálico para comprarlos, con destino a la «Biblioteca Circulante para hospitales», a la Biblioteca pública, sita en la iglesia de San Quirce, calle de Capuchinos Alta, donde se cuidará de hacer su inventario y de remitir periódicamente a la lista de donantes y de libros recibidos, haciendo éstos, previamente seleccionados, los lotes a distribuir entre los hospitales.

Se espera que el público segoviano, que con tanto cariño ha acogido todas las iniciativas a favor de nuestros gloriosos combatientes, responda con igual entusiasmo a esta disposición oficial, incrementando los envíos de donativos destinados a tan cultos y patrióticos fines. La bibliotecaria interina, E. Corrales.

Habla el general Queipo de Llano

## Los «batallones», rojos protestan contra Largo Caballero por la mala calidad del material de guerra

El general hace un nuevo llamamiento a los españoles espatriados, y les emplaza para el día del triunfo total

Sevilla, 22 (11 n.)—El general Queipo de Llano, medido de la afonía que anoche le impidió dar su charla cotidiana, ha vuelto hoy al micrófono. Comenzó, como siempre, comentando las informaciones oficiales de los días y haciendo resaltar la falta de veracidad y la torpeza que se aprecia en ellas. Siguen apuntándose éxitos y más éxitos. Por ejemplo, una emisora roja dijo que cerca de Córdoba un avión marxista trabó combate con tres del Ejército, derribando a uno de éstos y poniendo en fuga a los otros dos. La verdad ha sido la siguiente:

Los aparatos rojos bombardearon, sin eficacia nuestras posiciones de Torrecabreba. Sin duda para operar con más facilidad, habían llevado bombas al Carpio, donde aterrizaron después de un pequeño raid para reponerse de bombas. No se dieron cuenta esta mañana los pilotos rojos de la presencia de dos aviones del Ejército que seguían a aquéllos, y cuando se disponían a tomar tierra en El Carpio, fueron ametrallados, incendiándose.

El general tiene en su poder un estandarte, el cual está estampada en terciopelo un águila y la inscripción «Batallón de La Pasionaria. El águila exterminadora». ¡Terrible! Pero resultó que el batallón exterminador había sido exterminado.

También tiene en su poder y le va a exponer en el salón de la calle de Tetuán, un banderín cogido al «Primer batallón del 13 regimiento de La Pasionaria», que ostenta la siguiente inscripción: «Los diables del aire», y bordado en el centro un diablo con alas. Yo—dice el general—que conozco al marido de La Pasionaria, sé que éste y ese diablo tienen un parecido asombroso. Los rasgos fisonómicos son idénticos. Cuenta el señor Queipo de Llano que el general Franco ha recibido un telegrama del presidente de la Cámara de diputados del Brasil, en el que expresa su adhesión al ilustre caudillo y su adhesión ferviente al movimiento nacional, cumpliendo un acuerdo adoptado anteriormente por el Parlamento brasileño. Esto supone el reconocimiento del Gobierno de Burgos, pues así se interpretarse ese comunicado oficial de la Cámara de diputados del Brasil.

Los Torrijos nuestras fuerzas han obtenido otra señal de victoria, no sufriendo el enemigo tantas bajas como se esperaba, sin duda porque la resistencia ha sido inmensamente menor.

Se ha de hacerse mención de un acta recogida a los rojos firmada por elementos de los distintos «batallones» dirigida a Largo Caballero, en la que protestan por la mala calidad del material de guerra, de la carencia de ametralladoras y de cañones y expresan su disconformidad con las explicaciones de Largo, el cual no puede justificar tales deficiencias diciendo que carece de otros elementos de guerra.

Cuenta también el general de las victorias parciales conseguidas en otros frentes por nuestras tropas y la llegada a Sevilla de un íntimo amigo suyo, procedente de Valencia, el cual no conocía la verdadera situación de España, pues sólo oían las emisoras de Madrid y de Valencia bajo severas penas, llegando casi a crédito a aquellas informaciones falsas, pero nunca sin la esperanza de que el Ejército aplastara a los rojos. Se ha quedado asombrado de la tranquilidad que existe en toda la región andaluza por donde ha pasado y del entusiasmo que se manifiesta por todas partes. En el campo los labriegos se incorporan al paso de los vehículos y saludan al estilo fascista. Sintió que la gloria le ganaba al ver flamear al viento en todos los frentes la gloriosa bandera bicolor.

Este propósito, el general se dirigió a los levantinos, exhortándoles que el triunfo es del Ejército y anunciándoles que pronto cesará su esclavitud, y podremos darnos todos un abrazo cordial, laborando todos por la liberación del porvenir. En cuanto a vuestros tiranos, que os hagan ilusiones. Los días están contados. Esos días que os ocultan la verdad a los obreros, desaparecidos de vosotros oportunamente, pero tened cuidado, estad alerta y no permitáis su fuga.

Terminó el señor Queipo de Llano adhesiones de obreros de la Frontera, de Puente Genil, de Sanlúcar de Barrameda, de Jerez de la Frontera, de Puente Genil, de Sanlúcar de Barrameda y de otras localidades que vamos a captar por interferencias, y comunicando al

general que contribuían a los gastos del Ejército. **importe de una hora de trabajo extraordinaria** mente. En Utrera, además, ha sido disuelto el **to y entregados los fondos al general.** Mientras **ceden los obreros del territorio que está en poder** Ejército, véase lo que ocurrió en Madrid donde **bajadores fueron obligados a exigir jornada de** seis horas y altos jornales, pero ahora son **también a trabajar diez diariamente y sin aumento** jornal. Unos **obres tranviarios que se quejaron de** ceso de trabajo, fueron fusilados. ¿De parte **está la conciencia, la justicia y la razón?**

Terminó el general refiriéndose a esos malos **les que están en Génova abusando de la hospitalidad** del Gobierno italiano, que atiende a su mantenimiento y no hacen nada por salir de allí. Algunos tienen **na para venir a España. No lo hacen porque no tienen** amor a la Patria, pero tengan en cuenta que **está confeccionada. Cuando quede pacificada, que** pronto, porque ya nuestras tropas están a las **de Madrid, esos malos patriotas tendrán su merecido.**

## C. O. N. S.

## A los artesanos de todas las categorías que integran el ramo de la construcción

Vamos a crear, bajo el signo del nacional **dicalismo, un Sindicato de la construcción,** Sindicato de nuestro estilo, que ha de ser **norma y modelo de los extensos y únicos** Sindicatos, en que ha de ceñirse toda la **sociedad productora española; es decir, toda la sociedad,** que en nuestro concepto sólo el **labomoso** puede alcanzar derechos de **españolidad, derechos** nacerán de unos rigurosísimos deberes.

Vamos a crear estos Sindicatos según **las** normas del Sindicato vertical que preconizan **unos** puntos iniciales; que son los **guiones** filosóficos, políticos, sociales y económicos, y **aun** ligeros de una era nueva, absolutamente **relajados** con toda la miseria del pasado—que **deja** de estar presente en nuestra esperanza—se llama **esto,** sindicalista o marxista.

Estos Sindicatos nuevos serán en los **ramos** que, de momento, será posible, y en **todos** ramos, en el futuro, Sindicatos económicos, **productores** y no de clase ni de lucha, porque **montan** ya sobre una armonía de los **elementos** de la producción. Fuera de ellos, quedarán **los** Sindicatos combativos que, aspirando a **lograr** ese otro tipo sindical apuntado, **mantendrán** las justas reivindicaciones del **trabajo** frente a abusos y las malas inteligencias.

En aquel primer tipo queremos enclavar **el** Sindicato de la construcción, en el que **habrán** entrar todos los elementos de la **misma:** obreros técnicos, gerentes y artesanos de **industrias** adyacentes. Divididos en secciones o **gremios,** constituirán un bloque único y bien **trabado** que podrá funcionar como **empresa** según estas bases:

Un salario mínimo, justo, escalonado en **jerarquías:** y fijado en las bases de la **utilidad** y las necesidades familiares.

Una participación en los beneficios, ya **que** desaparecido el empresario y el **capitalista** inventor, pasa a ocupar el Sindicato **entero** estos dos puestos que merinaban el **legítimo** derecho del verdadero trabajo.

Una distribución del trabajo, hecho de **tal** manera que el paro forzoso de los **Sindicatos** pueda remediarse con la **economía** del propio Sindicato.

La organización de una **mutualidad** interior que asegure a los **sindicados** progresivamente: educación, **asistencias** sanitarias, vivienda **higiénica,** retiros, socorros por accidente, etc., etc.

El Sindicato invitará al **pequeño** capital, **productivo** del ahorro, para que acuda a él, **no** a manera de Sociedad Anónima, con **intervención** en las ganancias, sino percibiendo un **pequeño** porcentaje de interés.

Los portadores de **pequeños** ahorros quedará **incluidos** en las ventajas de mutualistas del **Sindicato.**

El dinero, no es objeto económico, sino **medio** de cambio y sus derechos han de **limitarse** a los señalados, que serán los que **aseguren** una rentabilidad al ahorro, al **cual** consideramos adquisición **legítima.**

Nuestra potencia, en el futuro, impedirá **que** el capital intente rebasar esos **límites** de sacrificio haciendo fracasar **nuestra** nueva estructura social.

Esta es la esencia de nuestro **totalitarismo,** que no es oposición estatal, sino **rigurosa** organización, verdadero **orden,** que impedirá toda **disolución** anarquista en una sociedad. Que **impedirá** el predominio de clases sobre **clases** y de individuos sobre **masas,** asegurando, por lo **contrario,** al individuo, una verdadera **dignidad,** basada en el trabajo, en la **disciplina,** en la libertad **legítima** y no antisocial y en la **conciencia** de una misión superior.

Esta es, en líneas ligeras, nuestra **proposición** de hoy: queremos que todos los **entes** de la construcción en las **líneas** señaladas, acudan a **fundarse,** bajo el signo del yugo y las **flechas,** esta **hoy** menuda célula, que será **ejemplo** para la ambición **total** de una España entera, puesta en **misión** de gloria y de Imperio, con la **entraña** ordenada por la **justicia.**

¡ARRIBA ESPAÑA!

El jefe de la Central Obrera, **Pedro Pardo.**—El jefe del Sindicato, **Jesús Carrasco.**—El jefe local de F. E. de las J. O. N.-S., **Dionisio Roldán.**